

15. Afin de donner plus de poids au thème, le Commissaire général Patrick Reid a créé un nouveau programme qui s'est parfois révélé très utile. Dans le cadre de ce programme, les participants étaient invités à des "Périodes spécialisées". Lors de ces périodes, des thèmes précis relatifs aux transports et aux communications étaient étudiés de manière plus approfondie par des auditoires et des orateurs spécialisés. Combinés à des démonstrations de divers modes de transport, la plupart de ces événements se sont révélés un forum international de grande qualité. La valeur des meilleures périodes spécialisées s'est reflétée dans les trois séries annuelles de colloques, dont chacune étudiait les liens internationaux entre transports, communications et besoins de l'humanité. Encore une fois, les plus réussis de ces événements ont donné un exemple éloquent de ce qui peut être réalisé lors d'une exposition internationale.

RECOMMANDATION: Je recommande vivement que l'expérience des périodes spécialisées soit reprise lors d'expositions futures. Il faudrait peut-être en restreindre le nombre et leur objectif devrait toujours être de faire ressortir le caractère international du débat, du moins lorsque c'est approprié.

16. RECOMMANDATION: Le Festival mondial qui accompagnait l'EXPO 86 était un événement de grande qualité et a renforcé la portée internationale d'EXPO 86 comme moyen de communication. Cependant, certains pays participants jugent que la prolifération de ces festivals artistiques présente un problème de ressources humaines qu'il peut être nécessaire d'aborder dans l'avenir.
17. Ainsi donc, voilà ce qu'était EXPO 86: une exposition imaginée et conçue avec audace, extrêmement bien planifiée et offrant quotidiennement des services techniques et d'entretien de qualité excellente. Il faut féliciter avec raison les organisateurs pour l'établissement de normes nouvelles dans bien des secteurs des services aux visiteurs. Il faut aussi s'incliner devant la valeur de la présence internationale qui, combinée aux pavillons des provinces et des sociétés canadiennes, a produit un environnement de grande qualité pour les visiteurs.
18. Je veux louer l'attachement du Commissaire général d'EXPO 86, Patrick Reid, et celui de ses adjoints, aux principes et aux pratiques du BIE. Ils ont accompli avec beaucoup de classe une tâche difficile et se sont révélés d'excellents ambassadeurs pour le Canada. Je souhaite aussi exprimer ma gratitude à mes collègues, les Commissaires généraux, qui m'ont appuyé tout au long de cette Exposition. Quel que soit le rôle de ces expositions à l'avenir, la fraternité internationale qui s'est manifestée à Vancouver a au moins une excellente qualité: ce ne peut être qu'une bonne chose que de réunir 54 pays dans une atmosphère de paix et dans un désir commun de compréhension mutuelle.